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Von der Verwaltung Gäste- und Zuhörer/innen
Herr Hahn, Dez. IV Herr Freund, Geschäftsstelle der 
Herr Rebbe, L FB 51 CDU-Kreistagsfraktion
Herr Bergmann, FB 51 Herr Wette, Geschäftsführer der 
Herr Friederichs, FB 51 FDP-Kreistagsfraktion
Frau Schmücker, PK Herr Naujoks, Geschäftsführer der
Herr Vertgewall, Schriftführer Kreistagsgruppe DIE LINKE.

Herr Kusber, Sportjugend im Kreissportbund
Weitere Angehörige des FB 51
Vertreter der örtlichen Presse

Verbunden mit den besten Wünschen für das neue Jahr begrüßt Herr Rieke die anwesenden Damen und
Herren und eröffnet die Sitzung. Er stellt die form- und fristgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit
des Ausschusses fest. Vor Eintritt in die Tagesordnung wird Frau Suna Okumus-Panzer (Integrationsbeirat
der  Gemeinde  Bönen)  als  ordentliches  beratendes  Mitglied  des  Jugendhilfeausschusses  verpflichtet.
Änderungen der Tagesordnung ergeben sich nicht, so dass wie folgt beraten wird:

.
T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil

Punkt 1
Aktueller Stand zur Umsetzung des Kinderbildungsgesetzes (KiBiz)

- mündlicher Bericht der Verwaltung -

Punkt 2
214/07

Änderung der Satzung des Kreises Unna zur Erhebung von Elternbeiträgen für den Besuch von

Tageseinrichtungen für Kinder sowie von Kostenbeiträgen zur Tagespflege (EKBS)

Punkt 3
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Nicht öffentlicher Teil

Punkt 4
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Öffentlicher Teil

Punkt 1
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Aktueller Stand zur Umsetzung des Kinderbildungsgesetzes (KiBiz)

- mündlicher Bericht der Verwaltung -

Erörterung
Herr  Rebbe  berichtet  in  seinem  Vortrag  über  den  aktuellen  Stand  der  Umsetzung  des
Kinderbildungsgesetzes (KiBiz) und geht  dabei  insbesondere auf  die  Entwicklung der  Kinderzahlen zum
Kindergartenjahr  2008,  die  Auswirkungen  der  neuen  Gruppenstrukturen  sowie  auf  die  Entwicklung  der
Betriebskostenfinanzierung ein. 

Um den Eltern  eine Entscheidungsmöglichkeit  und den Einrichtungen eine Planungssicherheit  geben zu
können,  sei  es  nun  wichtig,  eine  Beschlussfassung  über  die  Satzung zur  Erhebung  der  Elternbeiträge
herbeizuführen. Vorausgesetzt, der Kreistag stimme der Vorlage in seiner morgigen Sitzung zu, werde man
sich umgehend an die Eltern wenden und über die Elternbeitragserhebung informieren, so Herr Rebbe. Die

mit dem Vortrag verbundene Präsentation ist dieser Niederschrift als Anlage 1 beigefügt.

Die Ausführungen der Verwaltung werden von den Mitgliedern des Jugendhilfeausschusses zur Kenntnis
genommen.

Sowohl Herr Hahn als auch Herr Rebbe gehen im Anschluss ausführlich auf die Fragen aus den Reihen des
Ausschusses ein. 

Punkt 2
214/07

Änderung der Satzung des Kreises Unna zur Erhebung von Elternbeiträgen für den Besuch von

Tageseinrichtungen für Kinder sowie von Kostenbeiträgen zur Tagespflege (EKBS)

Erörterung
Herr Rieke weist einleitend darauf hin, dass eine Abdeckung von 19 Prozent der Betriebskosten durch die
Elternbeiträge als fiktiv anzusehen sei. Bislang gebe es keine Kommune im Kreisgebiet, die einen solchen
Deckungsgrad  erreiche.  Insofern  bleibe  abzuwarten,  ob  aufgrund  der  vollständigen  Neustrukturierung
tatsächlich  ein  Wert  in  vorgenannter  Höhe  erzielt  werden  könne.  Ansonsten  seien  wieder  einmal  die
Kommunen mit höheren Kosten konfrontiert. Nichts desto trotz werde man sich nun mit dem  Gesetz und den
damit verbundenen Änderungen der Finanzierung auseinandersetzen müssen.

Die Sitzungsvorlage 214/07 wird anschließend von Herrn Hahn ausführlich und mittels einer Präsentation (als

Anlage 2 der Niederschrift beigefügt) vorgestellt.

Den zu treffenden Beschluss habe er sich selber gerne in anderer Form gewünscht, so der Dezernent, und
er bedauere, dass es nicht gelungen sei, auf Landesebene einheitliche Kindergartenbeiträge zu formulieren.
Unabhängig von  den  noch  bestehenden Unklarheiten  sei  es  nun  notwendig,  zu einer  Entscheidung  zu
kommen. Daher bitte er den Ausschuss um Zustimmung zu der vorliegenden Sitzungsvorlage. Herr Hahn
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weist vor der  Abstimmung darauf  hin, dass es in der  Anlage 1 zu § 1 Abs.  4 der Elternbeitragssatzung
(Tagespflege) beigefügten Tabelle zu einem Übertragungsfehler bei den Zahlenwerten gekommen sei und

teilt die richtigen Werte mit. Die korrigierte Tabelle ist der Niederschrift als Anlage 3 beigefügt.

Frau Streich erklärt, dass es innerhalb der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN noch Gesprächsbedarf gebe
und sie sich bei der Abstimmung zunächst enthalten werde.

Die SPD-Fraktion, so Frau Erdelkamp, werde der Vorlage trotz vorhandener Bauchschmerzen zustimmen.

Beschluss
Der  Jugendhilfeausschuss  empfiehlt  dem  Kreisausschuss,  dem  Kreistag  folgenden  Beschluss
vorzuschlagen:

Der Kreistag beschließt die der Sitzungsvorlage als Anlage 1 beigefügte Satzung des Kreises Unna zur
Erhebung von Elternbeiträgen für den Besuch von Tageseinrichtungen für Kinder sowie von Kostenbeiträgen
zur Tagespflege (EKBS). Die Satzung tritt am 01.08.2008 in Kraft.

Abstimmungsergebnis

einstimmig zugestimmt (bei 1 Enthaltung der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  

Punkt 3
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

1. Aktion “Politik begreiflich machen – Demokratie erleben“Erörterung  
Herr Rebbe teilt mit, dass das in der Sitzung am 15.10.2007 vorgestellte Projekt aus Kostengründen nun
leider doch nicht durchgeführt werden könne.

2. Freizeiten 2008 für Kinder und Jugendliche aus Bönen, Fröndenberg und Holzwickede  
Erörterung
Herr Hahn weist kurz auf die vorliegenden Informationsflyer zu den Ferienfreizeiten 2008 hin.

3. Nächste Sitzung des Jugendhilfeausschusses  
Erörterung
Herr  Rieke erklärt,  dass die nächste Sitzung des Jugendhilfeausschusses bereits  am  04.03.2008 um

16.00 Uhr stattfinden werde.

4. Abschlussbericht Ferienspaß 2007 - Holzwickede  
Erörterung
Herr Friederichs teilt mit, dass der Abschlussbericht des Ferienspaßes 2007 in Holzwickede fertiggestellt
und  den  Ausschussmitgliedern  vorgelegt  worden  sei.  Darüber  hinaus  merkt  er  an,  dass  es  beim
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Kinderferienspaß  in  den  drei  Kommunen  Bönen,  Fröndenberg  und  Holzwickede  insgesamt  139
Veranstaltungen mit  über  8.000 Teilnehmern  gegeben habe.  Ein großer  Dank gebühre den etwa 80
Vereinen, die im Wesentlichen zum Gelingen des Ferienspaßes 2007 beigetragen hätten, so Herr Hahn
ergänzend.

Weitere Mitteilungen der Verwaltung oder Anfragen im öffentichen Teil der Sitzung ergeben sich nicht.  

Nicht öffentlicher Teil

Punkt 4
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen
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